

Un peu d'histoire sur les lavoirs ...

Les lavoirs existent depuis le Moyen-âge et consistaient parfois en une simple pierre ou planche posée au bord de la rivière.

Déjà à la fin du XVIII^{ème} siècle un besoin d'hygiène croissant se fait sentir en réaction à la pollution industrielle et aux épidémies. De là datent les premières constructions de lavoirs.

Suite à de nombreuses épidémies de choléra, et dans le but d'améliorer l'hygiène, une loi est votée le 3 Février 1851 afin d'obliger les communes à aménager un lavoir public. Une subvention de 30% de l'investissement est accordée pour leur construction.

Ces aménagements sont réalisés sur des sources ou en bordure de rivière, pour profiter du renouvellement continu de l'eau.

Certains confèrent au lavoir l'allure d'un petit temple où s'incarne la part des lavandières elles-mêmes dont la tâche répétitive et souvent épuisante se trouve valorisée, presque sacralisée, par un édifice remarquable.

D'ailleurs, reconnaissez-vous des lavandières célèbres qui ont exercés dans votre département ?



Rallye 2009 : Papynard et Jean-Pierre (Contrôle à Vieuvicq et à Illiers Combray)

